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Ростовые куклы — герои 
мультфильмов и клоу-
ны-аниматоры развле-
кали маленьких гостей и 
устраивали для них весе-
лые конкурсы и представ-
ления. Большой попу-
лярностью пользовался 
уголок аква-грима  — 
уже через полчаса дет-
скую площадку запол-
нили тигры,  бабочки 
и лисички. А  сахарной 
ватой угощали бесплатно 
даже взрослых! В городке 
миниаттракционов каж-
дый нашел себе развле-
чение по вкусу, будь то 
«ловля рыбы», игры на 
ловкость и многое другое. 
Самые смелые катались 
на гигантском трехколес-
ном велосипеде. 
Пока дети развлекались, 
мы пообщались с их роди-
телями, чтобы узнать, бла-
гоустроен ли наш округ 
для детей, в каком воз-
расте можно отпускать 
малышей гулять во дворе 
в одиночестве и какая 
главная опасность под-
стерегает их в современ-
ном мире. 

Анна и сын Никита 
Увидели в газете объяв-
ление о празднике, при-
шли и не пожалели. Здесь 
весело, много занятий на 
любой вкус. Никита осо-
бенно обрадовался аква-
гриму. Мы живем на Пул-
ковской улице, и рядом с 
домом много детских пло-
щадок. В этом плане все 
хорошо.

Никита – первый ребе-
нок, поэтому не могу ска-
зать, с какого возраста 
буду спокойно отпускать 
его на улицу одного. Сей-
час думаю, что не раньше 
десяти лет.  Восемь — 
самое  меньшее .  Хотя 
мы-то, конечно, в детстве 
гуляли без проблем лет 
с шести. Кроме того, что 

на улицах стало опаснее, 
меня как маму очень бес-
покоит состояние эколо-
гии, качество продуктов. 
Хочется, чтобы ребенок 
рос здоровым.

Павел и дочь Таня
Мы живем буквально в 
трех шагах от этой пло-
щадки, так что праздник 
буквально у нас во дворе 
устроили — повезло. Тут 
и до прошлогоднего ком-
плексного благоустройства 
было довольно прилично. 

Теперь же совсем хорошо. 
У нас с супругой трое 
д е т е й .  С т а р ш и й  у ж е 
совсем взрослый. 
На мой взгляд, самая глав-
ная опасность для детей 
в современном мире — 
то, что дети мало обща-
ются вживую друг с дру-
гом. Даже при условии, 
что младшая дочь ходит в 
ясли, а старшая закончила 
первый класс, все равно 
виртуальное общение 
активно поглощает их сво-
бодное время, но при этом 
несет очень мало пользы. 
Таково влияние времени, 
но с этим нужно бороться. 
В нашей семье для млад-
ших дочерей ограничен 
доступ к компьютеру. 
Что касается безопасно-
сти на улицах, то в Петер-
бурге мы еще не готовы 
отпускать дочерей гулять 

одних. А дальше степень 
свободы зависит от раз-
меров населенного пун-
кта. Летом дети поедут в 
деревню, там вообще все 
свободно. 

Елена, Владимир и 
дочь Света
Сегодняшний праздник 
очень нравится. Вообще 
благодарны нашему муни-
ципальному образованию, 
потому что регулярно про-
водятся такие мероприя-
тия. Всегда все проходит 
хорошо, весело, на высо-
ком уровне. Сегодня мы 
уже и вату поели, и во 
все игры поиграли, аква-
грим нанесли. Аниматоры 
очень дружелюбные и 
внимательные.
Свете сейчас 5 лет, во двор 
одну планируем отпускать 
с восьми. У нас замечатель-

ная детская площадка во 
дворе, да и вообще ТСЖ 
великолепное.

На наш взгляд, самая глав-
ная опасность для детей в 
современном мире — нар-
комания. Сейчас Света 
еще маленькая, не пони-
мает, что такое наркотики. 
Но про вред курения ей 
уже рассказываем. Сами 
ведем здоровый образ 
жизни, стараемся воспи-
тывать своим правильным 
примером. 

В первую субботу лета во дворе дома 
№ 24 по Алтайской улице прошел уличный 
праздник «Дружат дети на планете!», 
организованный муниципальным 
образованием Звездное. 

Äðóæàò äåòè íà ïëàíåòå!

Куда обратиться для защиты прав в сфе-
ре жилищных и жилищно-коммунальных 
правоотношений? 

В спортивном празднике молодежи «Мы хотим 
всем рекордам наши звонкие дать имена» при-
няли участие более 200 человек

В парке Городов-Героев состоялась презента-
ция путеводителя по Московскому району, соз-
данного самими жителями

Интервью с советником председателя Законо-
дательного собрания Санкт-Петербурга Ватаня-
ром Саидовичем Ягья 

ÒÀÊÆÅ Â ÍÎÌÅÐÅ
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Бесплатный прием адвоката

ÎÁÚßÂËÅÍÈÅ

В муниципальном образовании Звездное про-
водится бесплатный прием адвоката Между-
народной коллегии адвокатов «Санкт-Петер-
бург» по любым правовым вопросам. 
В составе Центральной юридической кон-
сультации Коллегии, расположенной в 
Санкт-Петербурге, насчитывается более 500 
адвокатов. Многие из них имеют научные 
степени кандидатов и докторов наук, уче-
ные звания доцентов и профессоров права. 

У адвокатов Коллегии богатый опыт защи-
ты гражданских прав в уголовном, адми-
нистративном и гражданских процессах, в 
сферах налогового, таможенного, банков-
ского, других актуальных разделах пра-
ва России. 
Прием ведет адвокат Алексей Алексан-
дрович Станкевич. Запись по телефону: 
+7 (812) 921-61-35. Адрес: ул. Алтайская, 
д. 13, 2 этаж, зал заседаний. 
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Уважаемые жители муниципального об-
разования Звездное!

Двадцать второе июня — трагическая дата в 
истории России. В это день в 1941 году в 4 часа 
утра без объявления войны фашистская Герма-
ния и ее союзники напали на Советский Союз.

В этот же день по радио прозвучали став-
шие легендарными слова народного комис-
сара иностранных дел СССР Вячеслава Моло-
това: «Наше дело правое. Враг будет разбит. 
Победа будет за нами». Однако прежде чем 
была одержана победа, прошло почти 4 
года, пало в сражениях, пропало без вести, 
умерло от болезней и голода, было уничто-
жено в концлагерях десятки миллионов со-

ветских людей — по сей день историки не 
могут назвать точного числа погибших. Поте-
рянные жизни, разрушенные города — наша 
страна долго не могла оправиться от полу-
ченных ран. И до наших дней долетает еще 
эхо войны: в лесах России нередки находки 
неразорвавшихся снарядов.

То далекое летнее воскресенье раздели-
ло жизни людей на до и после, в судьбе каж-
дого оставило неизгладимый след. Даже те, 
кто в 1941 году был еще ребенком, сохра-
нили в памяти самые яркие моменты — сле-
зы старших по погибшим, голод, эвакуацию, 
бомбежки. Задача тех, кто ныне живет на 
земле, — не допустить, чтобы у грядущего 

поколения были подобные воспоминания о 
детстве, не допустить повторения трагедии. 

В нынешнем году страна отметила 75-ю го-
довщину начала Великой Отечественной вой-
ны. В Санкт-Петербурге состоялись торже-
ственные церемонии возложения цветов в 
память о тех, кто пал, не увидев Дня Победы, 
о тех, кто защищал нашу родину в годы войны, 
о тех, кто совершал свой ежедневный подвиг в 
тылу. Каждая красная, как кровь, гвоздика, ле-
жащая в эти дни у подножия военных мемори-
алов, говорит об одном: «Мы помним».

Глава муниципального 
образования Звездное 

Павел ЗЕЛЕНКОВ

ÏÐßÌÀß ÐÅ×Ü

При этом зачастую граж-
дане обращаются в Прокура-
туру лишь потому, что не зна-
ют о других контролирующих 
органах, в полномочия кото-
рых входит решение описанных 
проблем. Обращение в органы 
прокуратуры является целесо-
образным лишь в случае обжа-
лования решения, принятого 
по обращению заявителя долж-
ностными лицами органов го-
сударственного жилищно-
го надзора и муниципального 
контроля.

Итак, куда же обращаться 
по вопросам нарушения ва-
ших прав в сфере ЖКХ?

О ненадлежащем содержа-
нии общего имущества в мно-
гоквартирном доме, а также 
предоставлении коммунальных 
услуг ненадлежащего качества 
заявитель может обратиться в 

аварийно-диспетчерскую служ-
бу управляющей организации, 
а также подать заявку в целях 
устранения выявленных не-
достатков. Указанное сообще-
ние может быть сделано в пись-
менной форме или устно (в том 
числе по телефону) и подлежит 
обязательной регистрации.

В случае игнорирования ва-
ших требований, указанных в 
заявке, обратитесь с жалобой 
к руководителю управляющей 
организации. В жалобе подроб-
но отразите все факты, свиде-
тельствующие о ненадлежащем 
оказании услуг. В случае воз-
никновения какой-либо ава-
рийной ситуации рекоменду-
ется направить и письменное 
заявление в соответствующую 
управляющую организацию, 
чтобы затем в случае необхо-
димости подтвердить факт 
аварии.

В случае неудовлетворитель-
ной работы управляющей ком-
пании и непринятия мер по об-
ращению, вы вправе обратиться 
в органы государственного жи-
лищного надзора.

На территории Санкт-Петер-
бурга органом, осуществляющим 
региональный государственный 
жилищный надзор, является Го-
сударственная жилищная ин-
спекция Санкт-Петербурга, ко-
торая, в том числе, наделена 
полномочиями по привлечению 
лиц, нарушивших закон, к адми-
нистративной ответственности.

В жалобе в государствен-
ную жилищную инспекцию 
Санкт-Петербурга или в Адми-
нистрацию района необходимо 
указать: наименование органи-
зации, в которую обращаетесь 
(либо фамилию, имя, отчество 
соответствующего должностно-
го лица, либо его должность), 

изложить суть обращения, свои 
фамилию, имя, отчество и адрес, 
по которому должен быть на-
правлен ответ, поставить лич-
ную подпись и дату.

Напоминаем, что письмен-
ное обращение, поступившее в 
государственный орган, орган 
местного самоуправления или 
должностному лицу в соответ-
ствии с их компетенцией, рас-
сматривается в течение 30 дней 
со дня регистрации письменно-
го обращения.

Также заявитель вправе об-
жаловать ответ должностного 
лица его непосредственному ру-
ководителю и добиваться устра-
нения нарушений закона.

Так, если ранее ответ на об-
ращение направлялся за под-
писью заместителя главы Ад-
министрации, заявитель вправе 
обжаловать указанный ответ 
лично главе.

Анализ поступающих 
заявлений граждан 
в Прокуратуру Москов-
ского района в 2015 и 
в 2016 годах показал, 
что основными поводами 
для обращения являются 
аварийные ситуации, 
связанные с перебоем 
в оказании комму-
нальных услуг, ненадле-
жащее управление мно-
гоквартирными домами 
управляющими органи-
зациями, ТСЖ, ЖСК, несо-
гласие с начислением 
платы за водо-, тепло-
энергоснабжение и др.

Êóäà îáðàòèòüñÿ äëÿ çàùèòû ïðàâ â ñôåðå æèëèùíûõ 
è æèëèùíî-êîììóíàëüíûõ ïðàâîîòíîøåíèé?

ÏÐÎÊÓÐÀÒÓÐÀ ÐÀÇÚßÑÍßÅÒ

В муниципальном обра-
зовании Звездное, как 
и во всем городе, уже 
начали работать трудо-
вые бригады подрост-
ков в возрасте от 14 до 
18 лет. 
В парке Победы состо-
ялось открытие сезо-
на – праздник «Трудо-
вое лето». На мероприя-
тии присутствовало 1500 
подростков, которые 
уже работают на благо города. Их приветствовали глава администрации Московско-
го района Владимир Ушаков и глава муниципального образования Звездное Павел 
Зеленков. После торжественных речей ребят ждало продолжение праздника в раз-
влекательном центре «Маза парк».
Отряд, который работает в нашем округе, сейчас насчитывает 12 человек. Они 
участвуют в благоустройстве территории: подметают, собирают мусор, сгребают 
скошенную траву, красят ограждения и занимаются прополкой. Рабочий день 
длится 4 часа, ежемесячная плата – 9 500 рублей. 
Для трудоустройства необходимы документы и их копии:
- паспорт;
- медицинская справка;
- реквизиты к банковской карте Сбербанка РФ, открытой на имя подростка;
- страховое свидетельство Пенсионного фонда (СНИЛС);
- идентификационный номер налогоплательщика (ИНН);
- трудовая книжка;
- справка из школы или ученический билет;
- для всех 14-летних: 
• письменное разрешение одного из родителей или опекуна;
• разрешение из органов опеки и попечительства муниципального образования.
Адрес: наб. канала Грибоедова, д. 107.
Сайт: www.spbmbt.ru
Телефон: + 7 (812) 312-05-46.

Трудовой сезон открыт

ÐÀÁÎÒÀ ÄËß ÏÎÄÐÎÑÒÊÎÂ

Она была создана в 2013 году, 
когда в городе отмечали 310-ле-
тие Санкт-Петербурга и 20-ю го-
довщину со дня восстановления 
института почетного гражданства 
в нашем городе. Вплоть до кон-
ца весны этого года там росло 39 
кленов, которым присвоены име-
на почетных граждан Петербурга. 

Ровно год назад в парке Го-
родов-Героев прошла торже-
ственная церемония закладки 
«капсулы времени» — послания 
к потомкам от почетных граж-
дан. Это послание, заложен-
ное в 70-ю годовщину Великой 
Победы, должно быть извлече-
но и прочитано в 2045 году — в 
100-летний юбилей победы со-
ветского народа в Великой Оте-
чественной войне.

В этом году в день рождения 
города в рамках XIV фестиваля 
«Почетные граждане Санкт-Пе-
тербурга» на Аллее состоялась 
торжественная церемония по-
садки деревьев и установки ка-
менных плит в честь недавно 
избранных почетных граждан 
нашего города. На официаль-
ной части собрались жители 
близлежащих домов, студенты, 
представители общественных 
организаций и просто отдыха-
ющие в парке люди, которых 
привлекли звуки музыки. 

П о ч е т н ы е  г р а ж д а н е 
Санкт-Петербурга выступи-
ли со сцены с короткими, но 
трогательными речами, по-
священными гордости, с кото-
рой они носят свое звание, и 
дню рождения любимого горо-
да. После этого были открыты 
4 новые стелы с именами Жо-
реса Алферова, Натальи Ду-
динской, Евгения Лебедева и 
Алисы Фрейндлих и посажены 
молодые клены.

Светлана СУМЕЦ

В парке Городов-Ге-
роев много живописных 
местечек: храмы, пруды, 
цветочные клумбы. Есть 
там и особая аллея — 
Аллея почетных граждан 
Санкт-Петербурга. 

Ïî÷åòíàÿ àëëåÿ â ïàðêå
Ãîðîäîâ-Ãåðîåâ

ÌÎÑÊÎÂÑÊÈÉ ÐÀÉÎÍ



 35 (156)

Городская программа по 
развитию застроенных терри-
торий была утверждена еще в 
2008 году: планировалось заме-
нить отжившие свой век хру-
щевки на новые дома. Две ком-
пании, выигравшие конкурс 
на переустройство кварталов, 
должны передать под расселе-
ние более 1 млн кв. м. жилья.

Правда, их успехи по сей 
день невелики: построено 9 до-
мов на 1,2 тыс. квартир (65 ты-
сяч кв. м жилья). Для рассе-
ления передано 103 квартиры 
(6253 кв. м жилья) — менее 1% 
от общего плана (15 тыс. квар-
тир). Снесены 9 домов из имею-
щихся в плане 1095. Ни один со-

циальный объект не возведен: 
задумывалось 15 школ, 43 дет-
ских сада и 6 поликлиник.

Первоначально планиро-
валось, что закончить все ра-
боты застройщики должны 
к 2019 году, однако уже сей-
час очевидно, что прогноз был 
слишком оптимистичным. 
В  конце августа 2014 года ис-
полнительный директор «СПб 
Реновация» попросил Смоль-
ный продлить действующие до-
говоры с компанией по девя-
ти проблемным кварталам до 
2029–2032 годов.

Из-за недоработок при фор-
мировании программы вошед-
шие в нее кварталы фактически 
остались бесхозными, посколь-
ку по закону с момента заклю-
чения договоров между го-
родом и инвестором местная 
администрация лишена воз-
можности направлять бюджет-
ные средства на благоустрой-
ство. Люди обеспокоены теперь 
уже не только тем, что ренова-
ция «забуксовала», но и запу-
стением внутридворовых тер-
риторий. Вопрос реновации 
болезненный и для Москов-
ского района, где в програм-
му включены 3 квартала, рас-
положенные на территории 
муниципального образования 
Новоизмайловское.

В адрес депутата Законода-
тельного собрания Алексея Ма-
карова поступало много писем 
жителей, возмущенных сло-
жившейся ситуацией. Депута-
том было оперативно проведено 

выездное совещание с осмо-
тром территорий при участии 
начальника отдела районного 
хозяйства, директора ГКУ ЖА 
Московского района, руководи-
теля отдела ЖКХ муниципаль-
ного образования Новоизмай-
ловское, а также заместителя 
директора управляющей компа-
нии. На основании участивших-
ся жалоб на благоустройство 
Алексей Макаров направил об-
ращение профильному вице-гу-
бернатору, а затем — губерна-
тору Санкт-Петербурга Георгию 
Полтавченко. В депутатском за-
просе в адрес губернатора Алек-
сей Макаров просил оценить 
эффективность работы ООО 
«СПб Реновация», а также сооб-
щить о перспективах проекта и 
том, принимались ли к инвесто-
ру меры ответственности, пред-
усмотренные договором о раз-
витии застроенных территорий. 
По заявлению губернатора, не-
смотря на то, что поставленные 
цели до настоящего времени 
не достигнуты, основания для 
применения мер ответственно-
сти по отношению к «СПб Ре-
новация» отсутствуют, посколь-
ку сроки компания не нарушала. 
Как сказано в ответе губерна-
тора, существующая с 2008 года 
Комиссия по развитию застро-
енных территорий сейчас зани-
мается подготовкой положений 
о принятии мер, необходимых 
для обеспечения возможности 
развития застроенных террито-
рий, в границах которых градо-
строительная деятельность не 

ведется в связи с отсутствием 
или недостаточным размером 
свободных земельных участков 
(«стартовых пятен»).

Но что делать жителям, 
попавшим под реновацию, 
сегодня?

В связи сложившейся ситу-
ацией, законодатели на слуша-
ниях заявили о необходимости 
пересмотра программы.

Парламентарии считают, что 
сначала стоит провести реви-
зию и решить, насколько це-
лесообразно продлевать про-
грамму. Или же необходимо 
формировать новую, изна-
чально разделив ее на этапы и 
предусмотрев санкции за срыв 
сроков по каждому (сейчас за-
стройщик обязан отчитаться 
только по окончании). Поми-
мо этого, предлагается создать 
специальный контрольный ор-
ган, а также запретить продажу 
квартир до исполнения инве-
стором обязательств перед го-
родом и обратиться в прокура-
туру для проверки компаний на 
предмет мошенничества. 

По мнению представителей 
исполнительной власти, реа-
лизация программы должна 
быть продолжена с учетом вне-
сения изменений в законода-
тельство и реальных сроков ее 
завершения. 

На слушаниях депутат Зако-
нодательного собрания Алек-
сей Макаров поднял вопрос о 
судьбе трех кварталов в Мо-
сковском районе. Сейчас они 
фактически исключены из про-

грамм благоустройства и их ин-
фраструктура постепенно при-
ходит в упадок. 

Представитель Комитета по 
строительству ответил, что в 
результате обсуждений, прове-
денных по инициативе Алексея 
Макарова, вице-губернатором 
Игорем Албиным дано распо-
ряжение: к осени 2016 года ре-
конструировать наружное осве-
щение на территории квартала 
13-14-16 (ограниченного Крас-
нопутиловской, Варшавской, 
Костюшко, Кубинской улица-
ми и Ленинским проспектом). 
Комитету по энергетике и ин-
женерному обеспечению по-
ручено предусмотреть на бли-
жайшие годы финансирование 
работ по реконструкции вну-
триквартального освещения 
в двух других кварталах рено-
вации в Московском районе.

«Про необходимость бла-
гоустройства кварталов в Мо-
сковском районе не вспомина-
ли на протяжении нескольких 
лет. Планомерной работой мне 
удалось наконец добиться ре-
шения вопроса с освещением. 
Но это далеко не единственная 
проблема. Городу нельзя само-
устраняться, мы сейчас видим, 
к чему это может привести. 
Нельзя оставлять людей наеди-
не с застройщиками, ситуацию 
необходимо контролировать. 
В  нынешнем виде програм-
ма нежизнеспособна, ее нужно 
изменить», — отмечает депу-
тат Законодательного собрания 
Алексей Макаров.

В Законодательном 
собрании Петербурга 
прошли слушания, на 
которых представи-
тели исполнительной и 
законодательной вла-
стей обсудили предва-
рительные итоги рено-
вации застроенных 
территорий. В выборе 
ответа на поставленный 
в теме вопрос —  можно 
ли считать программу 
успешной или про-
вальной — депутаты 
склонились в сторону 
последнего.

Ðåíîâàöèÿ: à âîç è íûíå òàì?
Â ÐÀÉÎÍÅ

Пятнадцатого июня 
в Санкт-Петербургской 
торгово-промышленной 
палате состоялась цере-
мония награждения по-
бедителей XV Конкурса 
муниципальных и рай-
онных СМИ, организо-
ванного Советом муни-
ципальных образований 
города под руководством 
председателя Совета Все-
волода Беликова. Возгла-
вил авторитетное жюри 
председатель ревизи-
онной комиссии Союза 
журналистов Санкт-Пе-
тербурга и Ленинград-
ской области Александр 
Селезнев. 

В Конкурсе приняли 
участие 67 муниципальных изданий и 5 районных газет города. 
Всего было выдвинуто 527 журналистских материалов, из них 
489 статей подано от газет муниципальных образований и 38 
статей — от районных изданий.

«Звездная газета» стала обладателем диплома третьей сте-
пени в номинации «Лучшая публикация, посвященная по-
беде советского народа в Великой Отечественной войне 
1941–1945 годов». Этой награды удостоилась статья «Ког-
да-нибудь мы вспомним это, и не поверится самим», опу-
бликованная в выпуске № 3 (146) от 18 мая 2015 года и по-
священная рассказу о нелегких военных годах жительницы 
нашего округа — Нины Ануфриевны Таратиной. Пользуясь 
случаем, редакция «Звездной газеты» выражает благодар-
ность Нине Ануфриевне за то, что она поделилась с чита-
телями своей историей, глубоко тронувшей и членов жюри 
Конкурса муниципальных и районных СМИ. 

Ñòàòüÿ î Âåëèêîé 
Îòå÷åñòâåííîé 
âîéíå âçÿëà áðîíçó

ÈÒÎÃÈ ÊÎÍÊÓÐÑÀ

Серьезно о развлечениях. 
Всероссийский конвент разработчиков настольных игр

ÑÎÁÛÒÈÅ

С 11 по 13 июня Санкт-Петербург во 
второй раз стал городом проведения 
специализированного конвента «Гра-
никон» для разработчиков настольных 
игр. На конвенте встретились предста-
вители крупнейших издательств и опыт-
ные разработчики. Целью трехдневных 
презентаций был поиск разработок, ко-
торые в будущем станут хитами во всех 
магазинах настольных игр.
Краеугольный камень «Граникона» — 
обмен опытом и творческая реализа-
ция. Программа конвента состояла не 
только из тестов прототипов, но и из 
лекций, конкурсов, геймджема (импро-
визационного создания игр на задан-
ную тему).
В 2015 году благодаря конвенту было 
издано 3 игры и в запуске находятся 
еще несколько проектов. В этом году организаторы хотят 
поставить новый рекорд, ведь популярность индустрии 
настольных игр в России растет. 
Выбранной площадкой стала «Библиотека друзей», где 
существует бесплатное пространство с настольными игра-
ми и регулярно проходят тестирования петербургских 
представителей Гильдии разработчиков. Инициировала 

и организовала конвент «Граникон» Гильдия разработчи-
ков настольных игр. Гильдия объединяет профессионалов 
и новичков со всей России.
География «Граникона» в этом году расширилась и при-
влекла зарубежных коллег. Помимо 10 городов России к 
конвенту присоединился Израиль.

Гера ЕГОРОВ

ÎÁÚßÂËÅÍÈÅ

Определен телефон горячей линии Оперативного штаба по жизнеобеспечению населения Московского района Санкт-Пе-
тербурга (тепло-, водо- и электроснабжением и др.), созданный на период избирательной кампании: +7 (812) 388-36-55 
(круглосуточно).

Горячая линия для жителей Московского района
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Наталья Аркадьевна вспо-
минает: «Поначалу у нас были 
маленькие клумбочки посе-
редине. Одна соседка даже 
спросила: “Наташа, что ты за 
могилок тут понаделала?” По-
том начали расширяться по-
тихоньку, землю доставлять. 
Даже навоз в мешках на маши-
не возили. Ну и запах в сало-
не стоял!»

Постепенно клумба рас-
ширялась, обогащалась новы-
ми сортами растений. Васи-
лий Николаевич из питомника 
привез 12 елочек. К сожале-
нию, из них к настоящему мо-
менту осталось только две. 
Под одной из них притаилась 
деревянная скульптура ежи-
ка, подаренная доброжелате-
лем. Хозяева клумбы говорят, 
что у детей, которые приходят 
играть на детскую площадку в 
этом же дворе, ежик пользует-
ся особенной популярностью. 

Сейчас клумба окончатель-
но перешла от регулярного 
стиля к пейзажному – стала 
единым целым, гармоничным 
и живописным. Глядя на нее, 
сложно поверить, что создате-
ли цветника не имеют отноше-
ния к ландшафтному дизайну. 

«У нас нет какого-то четко-
го плана, что куда сажать, какие 
цветы докупать, – рассказывает 
Наталья Аркадьевна. – Просто 
смотрим, что где будет лучше 
смотреться. Если что-то слиш-
ком разрастается, выкапываем, 
отсаживаем. Планируем не по 
науке – по душе».

Клумба цветет весь летний 
сезон. Самыми первыми ран-
ней весной зацветают разные 
сорта нарциссов, тюльпанов. 
А заканчивается сезон поздней 
осенью – до снега стоит деко-
ративная капуста.

Розы, флоксы, георгины, 
ирисы, ромашки, белые и си-
реневые колокольчики, па-
поротники, пионы, монарда, 
мальва, лилии, синие туфель-
ки, цветок Пржевальского – 
всех обитателей цветника и не 
перечислить. Есть и лечебные 
растения: девясил, божье де-
рево, женьшень, сныть. Моло-

дой клен и шиповник служат 
своеобразным украшением па-
лисадника, как и камни, кото-
рыми он обрамлен по внешне-
му краю. Заботясь о внешнем 
виде клумбы, Василий Нико-
лаевич регулярно подкашива-
ет траву вокруг. «Хочется еще 
дорожку огородить со вто-
рой стороны, – делится он сво-
ими планами. – Потому что 
мы уже рассаживаем лиш-
нее на противоположную сто-

рону тропинки, которая ве-
дет на детскую площадку, а без 
ограждения все очень быстро 
вытаптывается».

Цветник и его хозяева не 
остаются без внимания. Ча-
сто к ним подходят со слова-
ми благодарности за красоту, 
а то и за советами по разведе-
нию цветов. 

Наталья Аркадьевна рас-
сказывает: «Сижу, бывает, у 
окна, на улицу поглядываю. 

Вижу: идет человек по 
дорожке. Хмурый, на-
строение у него плохое, 
быстро идет.  И вдруг 
около клумбы замедля-
ет шаг, смотрит, глаза у него 
становятся круглые, на лице 
появляется улыбка.  Очень 
интересно и приятно такое 
наблюдать». 

Есть, правда, и те, в ком 
стремление к красоте прева-
лирует над порядочностью – 
те, кто ворует с клумбы цветы. 
Об этой стороне человеческой 
природы у Натальи Аркадьев-
ны и Василия Николаеви-
ча тоже накопилось немало 
историй.

На вопрос, не тяжело ли 
ухаживать за такой большой 
клумбой, Наталья Аркадьев-
на смеется и отвечает цитатой 
из «Золушки»: «Королевство 
маловато, разгуляться мне не-
где, – и добавляет уже серьез-
но: – Конечно, она много вре-
мени и сил отнимает, но это 
того стоит. И не ради конкур-
сов – ради души. Красота тре-
бует жертв, но в то же время 
красота спасет мир».

Анна АЛЕКСЕЕВА

Наталья Аркадьевна Данилова и Василий Никола-
евич Иванченко живут на первом этаже в доме № 51 
по улице Ленсовета. Они вспоминают, что раньше вид 
из окна был безрадостным: старые деревья, мешки 
с мусором, которые летели с верхних этажей, копоша-
щиеся в них крысы. Но восемь лет назад было решено 
все изменить – разбить на газоне клумбу. Первые рас-
тения и землю они привезли со своего огорода, начали 
травить крыс, закрыли решетками дыры из подвала.

Öâåòî÷í
Êîðîëåâñòâî ìàëîâàòî, ðàçãóëÿòüñÿ ìíå íåãäå

Павел Зеленков – глава 
муниципального образова-
ния Звездное

В  с о з д а н и е  к л у м б ы  н а 
Ленсовета, 51 вложено мно-
го сил и труда. Здесь проя-
вился не только талант са-
довода, но и эстетическое 
чувство, хороший вкус. Ка-
ждому виду растений – а ви-
д о в  з д е с ь  д е й с т в и т е л ь н о 
большое количество –  ну-
жен свой уход, и судя по их 
цветущему виду, этот уход они получают. Нельзя не от-
метить и тот факт, что на клумбе все лето что-то цве-
тет: отходят одни сорта, зацветают другие. В этом 
проявляется продуманность, определенная тактика, 
спланированность. 

Как эта клумба – достойное украшение двора, так и 
люди, которые ее создали и которые ежедневно ухажи-
вают за ней, – достойные жители нашего округа. Им не 
безразлично то, в каких условиях они живут, и они дея-
тельно меняют мир вокруг себя. Это достойно уважения 
и подражания. 

Ватаняр Саидович Ягья – Советник председателя За-
конодательного собрания Санкт-Петербурга, независи-
мый эксперт Конкурса

Фотографии, которые напечатаны на страницах этой 
газеты, яркие и замечательные, но, к сожалению, не пе-
редают всего великолепия цветников. Я настоятельно ре-
комендую читателям в выходной день прогуляться хотя 
бы по одному из адресов-участников Конкурса и полюбо-
ваться клумбами вживую, вдохнуть аромат цветов. 

Сложно быть судьей в этой цветочной дуэли, ведь по-
нятие красоты очень субъективно, несмотря на то, что у 
членов жюри были определенные критерии для оценки. 

Ведь сильная сторона клумбы, 
которую разбили жители округа 
Звездное, это именно растения. 
Благодаря их разнообразию, яр-
кости, взаимному сочетанию этот 
цветник становится настоящим 
оазисом красоты. 

Палисадник, ставший первым 
конкурсантом от муниципально-
го округа Гагаринское, напротив, 
прежде всего обращает внима-
ние на свое рукотворное оформ-
ление. Цветы здесь играют вто-
ростепенную, хотя и яркую роль. 

Объединяет же наших конкурсантов чувство красоты, 
большое трудолюбие и самоотдача. Хочу выразить им 
благодарность за то, что они приняли участие в конкурсе 
и поделились своими творениями со всеми читателями 
«Звездной газеты» и «Гагаринского курьера»!

ÊÎÌÌÅÍÒÀÐÈÈ ×ËÅÍÎÂ ÆÞÐÈ

Разнообразие видов - 9

Размер клумбы - 7

Редкие растения - 6

Оригинальность оформления - 5

Цветение в течение сезона - 9

Итого: 36

ОЦЕНКИ
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Вот уже более десяти лет в 
теплое время года жителей и го-
стей Гагаринского радует цве-
тущий палисадник, похожий на 
иллюстрацию к сказке «Белос-
нежка и семь гномов». Посреди 
небольших прудиков, яблонь и 
ярких клумб расположился за-
гадочный каменный замок, во-
круг которого застыли гномы. 
Кажется, что именно они и уха-
живают за этим садом, оживая 
в темное время суток. Но сей-
час, пока на них смотрит наша 
строгая комиссия, они замерли 
и ждут ночи, чтобы снова при-
ступить к садовым работам. Вот 
один большой гном застыл у во-
рот замка — охраняет вход, а 
другой затерялся за мостком че-
рез «пересохший ручей» у ми-
ниатюрной мельницы. 

К л у м б ы  р а з н о й  ф о р м ы 
похожи на яркие цветущие 
островки на ровной зеленой 
глади аккуратно подстрижен-
ного газона. Окружающая об-
становка только подчеркивает 
естественную красоту герани, 

маргариток, настурций, коло-
кольчиков и бальзаминов.

Но если есть гномы, то кто 
же здесь Белоснежка? Ока-
зывается их несколько: Ири-
на Носова, Ольга Оганезова и 
Ирина Сипко. Именно они за-
нимаются воплощением сказ-
ки в реальность и поддержи-
вают волшебное обаяние этого 
места. Ирина Носова своими 
руками построила таинствен-
ный замок. Его неприступные 
стены она соорудила из цемен-
та и камней. Чтобы создать 
этот мини-Версаль, необходи-
мо много сил, терпения, ма-
стерства, а главное – любви к 
прекрасному. 

Это творческое простран-
ство возле обычной городской 
пятиэтажки год за годом рас-
ширяется, охватывая новые го-
ризонты и даже вертикали: 
цветы в горшках уже подвеше-
ны на стволах деревьев и даже 
на стенах дома. Траву здесь ре-
гулярно подкашивают, цве-
ты поливают, пересаживают, 

воду в прудиках меняют, поэто-
му садик всегда выглядит очень 
ухоженным. 

Инициатором подачи заяв-
ки на участие в конкурсе с со-
гласия создателей палисадника 
стала председатель правления 
этого дома Фатима Кривенцо-
ва. «С прошлого года мы ре-
шили ввести комплекс мер, 
направленных на помощь жи-
телям, которые своими труда-
ми благоустраивают придомо-
вую территорию, — делится 
Фатима Нематовна опытом ра-
б о т ы  п р е д с е д а т е л е м  Ж С К 
«Союз». — Оказывается, есть 
люди, которые бы предпочли, 

чтобы свободное пространство 
около дома служило стоянкой 
для автотранспорта. Но сейчас 
это место, благодаря которому 
люди начинают улыбаться, ста-
новятся добрее, у них улучша-
ется настроение».

Жилищный кооператив дей-
ствительно активно участвует 
в создании и поддержании жи-
вой красоты. Например, сила-
ми ЖСК был починен водопро-
водный кран для полива цветов 
и установлены газонные ограж-
дения. Также в доме был про-
веден массовый субботник и 
положено начало работе по 
дальнейшему благоустройству 

территории вдоль дома. Неуто-
мимые цветоводы завезли зем-
лю, провели борьбу с сорня-
ками и уже начали засаживать 
новый палисадник.

Оказывается, этот палисад-
ник как особая достоприме-
чательность интересен и ино-
странцам, приезжающим в 
гости. «Мои родственники из 
Финляндии приезжали и тоже 
делали фотоснимки палисад-
ника, — поведала жительни-
ца дома Людмила Николае-
ва. — Пусть они видят, что 
какую красоту могут творить 
россияне!»

Татьяна БУТОРИНА

«Наш Версаль» — так называют соседи необык-
новенный по красоте палисадник, расположенный 

в округе Гагаринское, на улице Бассейной, 79. 
Именно жители этого дома первыми подали заявку 

на наш зеленый конкурс и сразу задали очень высокую 
планку всем цветоводам, желающим потягаться за лидер-
ство. Напомним, что в этом сезоне завоевать первое место 
намного сложнее еще и потому, что в конкурсе участвуют 
два муниципальных образования: Гагаринское и Звездное. 

àÿ áèòâà
Ãàãàðèíñêèé «Âåðñàëü»

Разнообразие видов - 7

Размер клумбы - 8

Редкие растения - 5

Оригинальность оформления - 10   

Цветение в течение сезона - 8

Итого: 38
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Галина Трифонова –  глава 
муниципального образования 
Гагаринское

Этот дивный сад на Бассейной, 
79 давно пользуется славой у жи-
телей округа Гагаринское. Конечно, 
здесь нашлось место самым раз-
ным растениям: красные, желтые, 
оранжевые, розовые, белые голов-
ки цветов склоняются перед обита-
телями этого палисадника. Нашлось 
даже место для яблонь, которые 
ближе к осени порадуют нас свои-
ми плодами. Но главная жемчужи-
на этого объекта — это, естественно, сказочный замок из кам-
ня со множеством небольших деталей. Может показаться, что 
к такому ландшафтному шедевру приложили руку опытные ди-
зайнеры, но вся эта красота — сплошная импровизация, соз-
данная заботливыми женскими руками жительниц этого дома.

ÏÐÀÂÈËÀ Ó×ÀÑÒÈß

Любой житель округа может выдвинуть на конкурс клумбу (палисадник) 
или балкон, благоустроенные собственными руками или в «соавторстве» 
с соседями. Заявки принимаются до 10 августа 2016 года. 
Оставляя заявку, укажите ваш адрес, телефон, имя и желательное время 
прихода конкурсной комиссии, когда ваш объект будет выглядеть особенно 
привлекательным.
На каждый адрес выйдут члены жюри. Они пообщаются с участниками и сфото-
графируют представленные объекты. О некоторых конкурсантах выйдет заметка 
в нашей газете. А в конце лета будут подведены окончательные итоги. Все жители, 
занимающиеся благоустройством, получат призы от Муниципального совета на 
торжественной церемонии.
Заявки на конкурс вы можете направлять по адресу: 196066, Санкт-Петербург, 
ул. Алтайская, д. 13. 
Также сообщить адрес объекта, который вы бы хотели выдвинуть на конкурс, 
можно по электронной почте mcmo048@yandex.ru с темой «Заявка на конкурс».
Справки по телефону: +7 (812) 371-28-72.

Напоминаем условия конкурса «Лучший зеленый уголок нашего округа»

1

ÊÎÍÊÓÐÑ
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Приглашаем граждан трудоспособного 
возраста, имеющих инвалидность 
2–3 группы, средне-специальное или 
высшее образование, принять участие 
в следующих программах дополни-
тельного профессионального образо-
вания (повышение квалификации), орга-
низованных Санкт-Петербургским соци-
ально-экономическим институтом при 
поддержке Комитета по труду и заня-
тости населения Санкт-Петербурга:
• Специалист в области компьютерной 
графики
• Специалист по разработке и дизайну 
web-сайтов
• Английский язык: деловое общение
Объем каждой учебной программы — 
160 акад. часов, форма обучения: очно-за-
очная. Обучение бесплатное.
Для участия в программе необходимо 
предоставить следующие документы:
1. Копия справки о предоставлении инвалид-
ности
2. Копия ИПР
3. Копия документа об образовании
4. Копия паспорта
Начало занятий по мере комплектования 
групп, количество обучающихся ограничено.
Место проведения занятий: 
ул. 2-ая Советская, д. 27, оф. 18 
(ст. м. «Площадь Восстания»).
Справки и запись на обучение по тел.: 
+7 (812) 717-16-49, 717-07-11 

Дополнительное 
профессиональное 
образование для лиц 
с ограниченными 
возможностями

ÎÁÚßÂËÅÍÈÅ 

Сотрудники Администрации Мо-
сковского района и органов местно-
го самоуправления приняли участие 
в спортивном мероприятии по вы-
полнению норм спортивного ком-
плекса «Готов к труду и обороне». 
Спортивную честь муниципально-
го образования Звездное отстояли 
специалист отдела по благоустрой-
ству Павел Михайлов и работник ор-
ганов опеки и попечительства Вача-
ган Шагинян.

Всем участникам, собравшимся в 
этот день на стадионе Центра физи-
ческой культуры, спорта и здоровья, 
предстояло сдать такие нормативы, 

как наклон туловища (упражнение 
на гибкость) и прыжки с места. Так-
же женщины выполняли отжимания 
и упражнение на пресс, а мужчины — 
бег на 100 метров и, на выбор, подтя-
гивание на перекладине или подня-
тие гири. 

Мероприятие прошло в дружеской 
обстановке. Люди, привыкшие встре-
чаться в деловых костюмах, были 
рады увидеть друг друга в неформаль-
ном виде, оценить спортивную подго-
товку. Участники показали хорошую 
физическую форму и доказали, что к 
труду и обороне готовы!

Илья КАРПЕЕВ

Не все родители могут отправить своего ребенка на лето от-
дыхать на дачу, к бабушке в деревню или на море, но и остав-
лять детей в городе без присмотра — не лучшая идея. В такой 
ситуации взрослым и детям на помощь приходят детские го-
родские лагеря на базе образовательных учреждений. 

Педагогический состав школ, который остается работать на лет-
ний сезон, организовывает культурно-досуговые, развлекательные 
и спортивные мероприятия, а инспекторский состав ОНДПР Мо-
сковского района и инструктора ГКУ ПСО Московского района не 
дают забыть ребятам про соблюдение правил пожарной безопас-
ности. Так, в школе № 372 были проведены учения по эвакуации 
учащихся и персонала при возникновении пожара.

По сценарию учений в помещении столовой произошло за-
дымление и сработала автоматическая пожарная сигнализация. 
От администрации школы процессом руководил директор Артур 
Викторович Шепелев, его четкие действия позволили сработать 
быстро и без суеты. Это говорит о том, что в школе вопрос эваку-

ации в случае возникновения чрезвычайной ситуации отработан 
до мелочей. Занятия показали, что педагогический состав учреж-
дения подготовлен и хорошо знает правила пожарной безопасно-
сти и порядок действий в случае возникновения пожара.

После тренировочных мероприятий сотрудники ОНДПР Мо-
сковского района провели небольшое состязание среди учащихся 
по надеванию боевой одежды пожарных на скорость. От каждо-
го отряда участвовало четверо самых храбрых и быстрых маль-
чишек и девчонок, а самые маленькие азартно и горячо болели за 
своих друзей. По итогам решительной борьбы памятные подар-
ки получили не только победители, но и каждый отряд отдельно.

Многие ребятишки, находясь вне дома, забывают об элемен-
тарных правилах пожарной безопасности и иногда вследствие 
рассеянности или шалости допускают опасные для жизни дей-
ствия, оплошности. Именно для предупреждения гибели и трав-
матизма детей на пожарах проводятся профилактические меро-
приятия по пропаганде безопасного поведения.

ÌÎ è ÃÒÎ

Äûì áåç îãíÿ, èëè ó÷åáíàÿ ýâàêóàöèÿ 
â ëåòíåì ëàãåðå

ÑÏÎÐÒ

ÁÅÇÎÏÀÑÍÎÑÒÜ

Недавно муниципальное об-
разование Звездное организо-
вало для подростков и молоде-
жи Московского района от 12 
до 18 лет спортивный праздник 
«Мы хотим всем рекордам наши 
звонкие дать имена». Меропри-
ятие собрало около 200 воспи-
танников подростково-моло-
дежных клубов, расположенных 
на территории нашего округа. 

Не так уж мало оказалось 
желающих посоревноваться 
друг с другом в ловкости, силе 
и выносливости и бросить вы-
зов не только соперникам, но 
и самому себе, найти ответы на 
вопросы: «Чего я стою в этой 
жизни?», «На что я способен?», 

«Что я выбираю: здоровый об-
раз жизни или пустоту?»

Начинался праздник с об-
щего построения команд на 
стадионе школы № 356. По-
сле приветственного слова гла-
вы муниципального образова-
ния Звездное Павла Зеленкова 

ребят ждала игра по выполне-
нию нормативов ГТО и другим 
видам спорта: бег на 100 метров, 
подтягивания, прыжки в длину, 
отжимание, стрельба из элек-
тронного оружия, рывок гири, 
прыжки на скакалке и ряд дру-
гих нормативов. 

После прохождения этапов 
индивидуального зачета разо-
гревшихся спортсменов ждали 
командные соревнования «Весе-
лые старты».

По окончании соревнова-
ний в подростково-молодежном 
клубе «Октябрь» состоялись 
торжественное награждение 
участников и команд и высту-
пления творческих коллективов 
СПб ГБУ «МПЦ «Московский».

Первое место заняла коман-
да клуба «Восток», а II и III места 
разделили сборные команды лет-
него городского лагеря «Лето без 
границ», молодежно-подростко-
вого центра «Московский».

Молодежь можно условно 
разделить на две группы. К пер-

вой относятся те, кто к спор-
ту равнодушен, ко второй же те, 
кто дышит им. Оглянитесь во-
круг: все создано для того, что-
бы мы могли проводить свое 
свободное время, обогащая себя 
не только духовно, но и физиче-
ски. Спорт, как и любое другое 
активное занятие, это замеча-
тельно. Он помогает неустанно 
самосовершенствоваться, вос-
питывать силу воли и харак-
тер, выполняя особо сложные 
упражнения.

Спорт — определяющее ка-
чество жизни современной мо-
лодежи, которая учится следить 
за своим здоровьем. Очень важ-
но правильно развивать вкус к 
здоровому образу жизни, к физ-
культуре, спорту с тем, чтобы 
наше подрастающие поколение 
было здоровым. И пусть такие 
замечательные спортивные ме-
роприятия проводятся как мож-
но чаще!

Анна ФЕДОТОВА
Фото: Ксения КУРАНДА

Спорт. Такое маленькое 
слово, но какой глубокий 
смысл заложен в нем! 
С каждым годом у моло-
дежи возрастает интерес 
к спорту. Он не просто 
вошел в нашу повсед-
невную жизнь, но и стал 
поистине трендом совре-
менной жизни, и спор-
тивные праздники тому 
подтверждение. 

Íàøè íîâûå ðåêîðäû!
ÑÏÎÐÒ
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К нам едет «Экомобиль»

ÎÊÐÓÆÀÞÙÀß ÑÐÅÄÀ

В Санкт-Петербурге с 2010 года действу-
ет система сбора опасных отходов, об-
разующихся в быту, с помощью мобиль-
ных пунктов приема — «Экомобилей». 
Жители могут бесплатно сдать следую-
щие виды отходов: ртутьсодержащие 
лампы, ртутные термометры, использо-
ванные батарейки, разрядившиеся акку-
муляторы, оргтехнику и некоторые быто-
вые приборы, автопокрышки и автомо-
бильные аккумуляторы, бытовую химию, 
лаки и краски, лекарства с истекшим сро-
ком годности.

График стоянок «Экомобиля» на 
территории нашего округа на июль
10 июля 16:00–17:00 — ст. м. «Москов-
ская», пересечение Московского пр. и 
Ленинского пр. 
10 июля 17:30–18:30 — ст. м. «Звездная», 
ул. Ленсовета
16 июля 13:00–14:00 — ул. Орджоники-
дзе, д. 61
27 июля 18:00–19:00 — ул. Алтайская, 
д. 14-18
Больше информации читайте на сайте 
infoeco.ru.

Участники проекта «Народ-
ный Гайд» — местные жители, у 
которых раньше не было опыта 
работы с путеводителями. Путе-
водитель на основе мнения горо-
жан посвятили грядущему юби-
лею — 100-летию района. Целью 
встречи было не только предста-
вить свою работу, но и обсудить 
применение проекта в благоу-
стройстве города. Перед экспер-
тами стояла задача оценить кра-
еведческое исследование от 
местных жителей, людей, кото-
рым дорог район. 

Гостями презентации стали 
специалисты в урбанистике, со-
циологии, чиновники и предста-
вители городских пространств, 
которые посещала команда в 
рамках проекта. За весомый 
вклад в развитие Московско-
го района участников наградили 

благодарностями от главы адми-
нистрации Московского района, 
участники в свою очередь вручи-
ли подписные издания «Народ-
ного Гайда» гостям.

В марте 2016 года «Библиоте-
ка Друзей» инициировала дан-
ный урбанистический проект. 
Исследовать пространство, что-
бы найти необычное в извест-
ных и малоизвестных местах и в 
итоге выпустить путеводитель, 
стало целью проекта «Народный 
Гайд Фишек Московского рай-
она». Отбор в команду участни-
ков проводился среди местных 
жителей. Всю весну команда за-
нималась поиском мест. Затем 
посещала их и публиковала под-
робные отчеты-впечатления в 
социальной сети. В «Гайд» по-

пали объекты, представляющие 
с точки зрения участников наи-
больший интерес.

Инициатор проекта, Марина 
Мазураш: «Мы планируем про-
должать проект, делать выпуски 
из необычных фактов и скрытых 
историй. Также важно направ-
лять Народный Гайд на защиту 
городской архитектуры и благо-
устройство района. Этот темати-
ческий цикл найдет логическое 
завершение к 100-летию района 
в 2019 году».

Издание «Гайда» состоит из 
авторских рисунков, забавных 
историй и уникальных фотогра-
фий. «Гайд» содержит карту и 
два раздела: «Посетить» и «По-
смотреть». «Посетить» — под-
борка полезных советов и самых 

ярких впечатлений от изучения 
района. Раздел «Посмотреть» — 
это малоизвестные факты о до-
стопримечательностях, без ко-
торых невозможно представить 
Московский район.

По итогам презентации-пик-
ника внесены конструктивные 
предложения для развития про-
екта. «Безусловно, проект наце-
лен на широкую целевую ауди-
торию. Для качественного роста 
и удовлетворения потребностей 
аудитории следует подключать 
больше экспертных сообществ, 
например, эксперты велосипед-
ной инфраструктуры города за-
дадут еще один вектор проек-
ту», — заявил в ходе дискуссии 
Виталий Чарахчян, урбанист, 
юрист, координатор проекта 
«Южная Широта».

С 27 июня печатное издание 
можно бесплатно получить по 
следующим адресам: Москов-
ское шоссе, 2 («Библиотека Дру-
зей»), улица Пилотов, 38 (Музей 
гражданской авиации), Москов-
ский проспект, 86 (Информаци-
онно-досуговый центр «М-86»). 
С каждым днем места распро-
странения будут пополняться. 
Полный список адресов станет 
доступен в официальной группе 
проекта — vk.com/fi shkispb. Кро-
ме того, в социальной сети поя-
вится электронная версия «На-
родного Гайда». 

Гера ЕГОРОВ

Прокуратура Московско-
го района Санкт-Петербур-
га поддержала государствен-
ное обвинение в отношении 
Иннокентия Рахимова, об-
виняемого в свершении пре-
ступления, предусмотрен-
ного ч. 3 ст. 229.1 УК РФ 
(контрабанда наркотических 
средств в крупном размере).

В феврале 2014 года Рахи-
мов, находясь на территории 
Российской Федерации, осу-
ществил заказ через Интернет 
неустановленному лицу из Ко-
ролевства Нидерланды нарко-
тического средства — смеси, 
содержащей МДМА, общей 
массой 35,6 грамм в количе-
стве 100 таблеток, что являет-
ся крупным размером. После 
оплаты посылки она была от-
правлена Рахимову по почте.

Почтовое отправление, со-
держащие наркотическое 
средство, было обнаружено и 
изъято сотрудниками Пулков-

ской таможни во время прове-
дения таможенного досмотра. 
В рамках проведения опера-
тивно-розыскного мероприя-
тия «контролируемая постав-
ка» наркотики были заменены 
на безопасное вещество — 30 
таблеток аскорбиновой кисло-
ты и 70 таблеток глюкозы. За-
тем посылка с муляжом нар-
котического средства была 
передана в отделение почты 
на улице Купчинской, откуда 
Рахимов его забрал. При вы-
ходе из здания обладатель по-
сылки с сахаром и витамина-
ми был задержан.

Подсудимый в судебном 
заседании вину в совершении 
преступления признал в пол-
ном объеме, в содеянном рас-
каялся. С учетом позиции го-
сударственного обвинителя, 
Московский районный суд 
Санкт-Петербурга признал 
Рахимова виновным и назна-
чил наказание в виде 5 лет ли-

шения свободы с отбыванием 
наказания в колонии строго-
го режима.

Согласно примечанию к 
статье 6.9 КоАП РФ лицо, 
добровольно обратившее-
ся в медицинскую органи-
зацию для лечения в связи 
с потреблением наркотиче-
ских средств или психотроп-
ных веществ, освобождается 
от административной ответ-
ственности за это правона-
рушение. Человек, признан-
ный больным наркоманией, 
может быть с его согла-
сия направлен на медицин-
скую и (или) социальную ре-
абилитацию и в связи с этим 
освобожден от администра-
тивной ответственности за 
совершение правонаруше-
ний, связанных с потребле-
нием наркотиков или пси-
хотропных веществ.

26 июня в парке Горо-
дов-Героев авторы пре-
зентовали путеводитель 
по Московскому району 
перед специалистами 
в урбанистике, краеве-
дении и местной адми-
нистрацией. Встреча 
прошла в формате пик-
ника, а гости стали пер-
выми обладателями 
дебютного тиража.
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ÍÀÐÊÎÌÀÍÈß

Воссоздадим колокольню Чесменской церкви

ÀÊÖÈß 

Благотворительный фонд «Поступок» проводит ак-
цию по сбору средств для воссоздания колокольни 
Чесменской церкви.
Здание церкви было построено в ознаменование 
победы русского флота над турецким в Чесменской 
бухте Эгейского моря в 1770 году. Эта победа опре-
делила исход русско-турецкой войны 1768–1774 
годов. Сегодня церковь — одна из архитектурных 
доминант Московского района и действующий пра-

вославный храм. При церкви создан Центр духов-
ной культуры и образования, который реализует 
социальные проекты, в том числе для пожилых лю-
дей, молодежи и людей с особенностями развития. 
Подробности на сайте chesma.spb.ru. 
На звоннице Чесменской церкви установлена часть 
колоколов. Для воссоздания исторической коло-
кольни церкви необходимо отлить и установить 
еще 5 колоколов. 

«Главной целью нашей акции является сохранение 
культурных и исторических ценностей нашего горо-
да. У каждого появится возможность внести свою 
лепту в этот проект», — отметил директор благотво-
рительного фонда «Поступок» Борис Гвоздов.

тел: + 7 (812) 905-64-79
email: fondpostupok@mail.ru

адрес: Фурштатская ул., д. 20, кв. 4
fondpostupok.ru

Уважаемые юбиляры! От всей 
души поздравляем вас с праздни-
ком! Желаем благополучия и взаи-
мопонимания в семье, удачи в де-
лах и крепкого здоровья!

Май  

70 лет
Грищенко Тамара Ивановна

75 лет
Ющенкова Тамара Валентиновна
Гвоздев Сергей Петрович

80 лет
Семгина Валентина Ивановна
Кононова Нина Васильевна
Шпортько Клавдия Анисимовна
Смирнова Клавдия Сергеевна
Михайлова Валентина Ульяновна
Мачевский Герман
Чечина Кира Григорьевна
Королева Светлана Николаевна
Козлов Анатолий Иванович
Семина Валентина Ивановна
Иванова Наталья Борисовна

85 лет
Петракова Галина Филипповна
Чекалова Надежда Михайловна
Петракова Галина Филипповна
Бобовкина Нина Федоровна
Громова Вера Ивановна
Юдина Зоя Харитоновна
Майорова Зинаида Петровна

90 лет
Лебедева Нина Петровна
Никанорова Инна Николаевна
Хотинок Александр Михайлович
Багрова Валентина Васильевна
Петрусева Лидия Ивановна
Макарова Нина Николаевна

95 лет
Скрыпник Антонина Алексеевна
Шестакова Евгения Александровна

Июнь

75 лет
Волькова Светлана Ефимовна
Сырова Лариса Евгеньевна
Королева Зинаида Николаевна
Тощева Мария Федоровна
Волькова Светлана Ефимовна
Стрижак Георгий Алексеевич

80 лет
Харламова Гериэтта Федоровна
Дубневский Лев Дмитриевич
Зарецкая Тамара Ивановна
Мокроусова Ольга Матвеевна
Манкова Светлана Митрофановна

85 лет
Михайлова Анна Семеновна
Петухов Николай Иванович
Кудрявцева Антонина Яковлевна

90 лет
Русанова Тамара Павловна
Кряквин Валериан Васильевич
Молодцова Валентина Афанасьевна
Токарева Екатерина Фроловна

95 лет
Комиссарова Антонина Николаевна

Уважаемые жители Муниципаль-
ного округа Звездное! 
Если вы желаете поздравить на 
страницах «Звездной газеты» сво-
их друзей и близких, готовящихся 
отметить юбилейную дату, звони-
те по телефону: +7 (812) 371-28-72.

С Юбилеем!

ÄÀÒÀ
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— Ватаняр Саидович, по-
звольте начать беседу с обсуж-
дения международной деятель-
ности, которой вы занимаетесь 
как советник председателя За-
конодательного собрания 
Санкт-Петербурга. Вы входили 
в состав многих официальных 
делегаций. В чем заключает-
ся ваша работа, в чем ее основ-
ная цель?

— Международная деятель-
ность Законодательного собра-
ния Санкт-Петербурга направ-
лена прежде всего на повышение 
имиджа нашего города за рубе-
жом, что дает очень много для 
национальной безопасности Рос-
сии, а также для экономическо-
го, политического и гуманитар-
ного развития наших отношений 
с зарубежьем. 

Но кроме того, повышая 
имидж Петербурга, мы содей-
ствуем повышению привлека-
тельности города для иностран-
ного капитала. И здесь ярким 
примером являются наши взаи-
моотношения с Китайской На-
родной Республикой. В част-
ности,  жилищный квартал 
«Балтийская жемчужина». Это 
самое крупное в России китай-
ское вложение в развитие го-
рода – полтора миллиарда 
долларов.

И третий момент деятель-
ности ЗакСа — это человече-
ские отношения. Общение с 
дипломатами, с гражданами ино-
странных государств позволяет 
создавать определенную атмос-
феру доброжелательности, до-
верия между людьми. А отсюда 
уже впоследствии идут и соот-
ветствующие отношения между 
субъектами власти Санкт-Петер-
бурга и зарубежных городов и 
стран. 

— С какими городами и 
странами у Санкт-Петербур-
га в настоящий момент нала-
жены отношения? В чем это 
проявляется?

— Вообще у Петербурга 
много городов-партнеров, го-
родов-побратимов, провин-
ций-партнеров, более 90. И есть 
даже соглашения с националь-
ными правительствами. Уста-
новились довольно добрые вза-
имоотношения с руководством 
целого ряда законодательных 
органов власти Шанхая, Цин-
дао (Китай), Кракова, Гданьска 
(Польша), Гамбурга (Германия). 
В Южной Корее у Санкт-Петер-
бурга налажен контакт с провин-
цией Чхунчхон-Пукто.

Также ЗакС участвует в про-
ведении двух таких важных фо-
румов общественности, как 
Санкт-Петербургский диалог 
Россия — Германия и Санкт-Пе-
тербургский диалог Россия — 
Республика Корея. 

Помимо этих форумов обще-
ственности, где принимает ак-
тивное участие ЗакС, я хотел бы 
обратить внимание на парла-
ментские связи в рамках Парла-
ментской конференции Балтий-
ского моря. Она была создана 25 
лет тому назад, в 1991 году, и мы 
участвуем в ней со второй парла-
ментской конференции в Осло в 
1992 году. Сам я принимал уча-
стие в ее работе на протяжении 
23 лет. Конференция собирает-
ся каждый год, и законодатели 
Санкт-Петербурга ведут на ней 
очень активную деятельность. 
И в частности, мы, Петербург 
и тогда еще Ленинградский Го-
родской Совет в 1992 году внес-
ли в политические призывы, 
раздававшиеся на этом фору-
ме, предложение о необходимо-
сти поднять со дна Балтийско-
го моря химическое оружие, 

которое было утоплено там по-
сле Второй мировой войны. Ме-
таллическая обшивка уже начала 
подвергаться коррозии, появи-
лась опасность экологической 
катастрофы. 

Все эти официальные поезд-
ки, конференции помогают на-
шим посольствам или гене-
ральным консульствам в других 
странах улучшать или даже на-
лаживать взаимоотношения с 
местным населением и властями. 
Даже если вдруг какая-то стра-
на поворачивается спиной к Рос-
сийской Федерации и Петербур-
гу, все равно остаются какие-то 
связи, которые в последующем 
становятся основой для восста-
новления и налаживания отно-
шений. Жить все время во вра-
жеском окружении невозможно. 
История мировой политики го-
ворит о том, что рано или позд-
но у государств наступает поте-
пление в отношениях. И в этой 
связи парламентская диплома-
тия играет большую роль.

У Игоря Михеева, сотрудни-
ка МИД РФ, есть такие строки: 
«Когда смолкают автоматы и на-
ступает тишина, в борьбу вступа-
ют дипломаты, чтоб обеспечить 
мир сполна». И это действитель-
но так. Любая война, любое про-
тивостояние все равно заканчи-
вается переговорами. 

— Вы участвуете в междуна-
родной деятельности не толь-
ко как дипломат, политик, но 
и как научный работник. И ка-
федра, которой вы заведуете в 
Санкт-Петербургском государ-
ственном университете, это ка-
федра мировой политики. Рас-
скажите об этой стороне своей 
жизни.

— Я окончил восточный фа-
культет нашего университе-
та, кафедру африканистики. 

Специализировался по язы-
кам, истории, политике Африки 
и прежде всего Эфиопии. Даже 
учился в этой стране 8 месяцев. 

В настоящее время я являюсь 
заведующим кафедры мировой 
политики факультета междуна-
родных отношений Санкт-Пе-
тербургского государственного 
университета. Я один из участ-
ников создания этого факуль-
тета, который сформировал-
ся, надо сказать, по инициативе 
Владимира Владимировича Пу-
тина. Тогда он был уже первым 
заместителем мэра Петербурга 
Анатолия Собчака и председате-
лем Комитета по внешним свя-
зям. Инициатива его исходила 
из того, что город (это были как 
раз 90-ые годы) начал масштабно 
развивать свои внешние связи, а 
специалистов для этого не было. 
Я горжусь тем, что мои бывшие 
студенты сейчас занимают ответ-
ственные посты в министерстве 
иностранных дел и целом ряде 
других ведомств и министерств 
Российской Федерации.

Под моим руководством 26 че-
ловек защитили кандидатские 
диссертации, 4 — докторские. 

По уровню подготовки специ-
алистов мы не уступаем Мо-
сковскому государственному 
университету, а также Москов-
скому государственному инсти-
туту международных отношений.

— Что для вас первоначаль-
но: работа в университете или в 
Законодательном собрании? 

— Научная и педагогическая 
деятельность на факультете меж-
дународных отношений на кафе-
дре мировой политики совпала 
с профессиональной деятельно-
стью в Законодательном собра-
нии. Я ведь занимаюсь не толь-
ко международными делами в 
ЗакСе, это лишь часть моей дея-

тельности. Для меня очень важ-
но, чтобы население моего окру-
га, района, города ощущало себя 
счастливым. Чтобы оно радова-
лось тому, что живет в России. 
Все, что я делаю, я делаю для это-
го. В моей жизни все взаимосвя-
зано. И главное — люди.

— Вы неоднократно избира-
лись депутатом Законодатель-
ного собрания. В связи с этим 
не могу не задать вопрос, есть 
ли у вас планы, касающиеся вы-
боров 18 сентября?

— Я бы на этот вопрос от-
ветил так. У меня есть значи-
тельный опыт депутатской ра-
боты — 21 год, есть контакт 
с людьми, есть понимание их 
потребностей. 

Участвуя в праймериз «Еди-
ной России» в Законодательное 
собрание, я говорил о необхо-
димости специальной програм-
мы по ремонту лифтового хозяй-
ства. Это та проблема, которую 
все осознают, но решения по ко-
торой, к сожалению, до сих пор 
нет. Развитие здравоохранения, 
увеличение эффективности про-
граммы «Диабет», включение в 
социальный кодекс Санкт-Пе-
тербурга положения о слабови-
дящих людях — все это назрев-
шая необходимость. 

Кроме того, для меня как пе-
дагога важно, чтобы образование 
в школах было высокого уровня, 
а для этого необходимо финан-
сирование школ, которое может 
обеспечить депутат ЗакСа. 

Восемнадцатого сентября со-
стоятся выборы и в Государ-
ственную думу, и в Законо-
дательное собрание. Нельзя 
думать, что от кандидатов тре-
буется одно и то же. Я считаю, 
что в Государственную думу дол-
жен идти человек, который бу-
дет предлагать использовать 
его опыт для законотворчества 
по всей стране. Что касается За-
конодательного собрания, то 
его деятельность сосредоточе-
на именно на Петербурге. Де-
путат ЗакСа должен учитывать 
федеральное законодательство 
и непосредственные интересы 
человека. 

Тот, кто не связан с жизнью 
самого города, не знает его про-
блем, не должен выдвигать свою 
кандидатуру на выборы в Зако-
нодательное собрание. Прайме-
риз, прошедший 11 июня, по-
казал, что многие кандидаты 
слишком далеки от практики и 
весьма смутно понимают, что 
можно сделать на депутатском 
посту. Но есть в нашем окру-
ге на сегодня и достойные люди. 
В частности, глава муниципаль-
ного образования Звездное Па-
вел Зеленков, который имеет 
большой опыт руководства му-
ниципальным образованием, 
знает проблемы жителей и видит 
пути их решения. 

Беседовала Анна АЛЕКСЕЕВА

Ватаняр Саидович Ягья — 
доктор исторических наук, 
профессор, заведующий 
кафедрой мировой поли-
тики факультета между-
народных отношений, 
Почетный профессор 
СПбГУ, заслуженный дея-
тель науки РФ, советник 
председателя Законо-
дательного собрания 
Санкт-Петербурга по меж-
дународным связям. 
А кроме того, Ватаняр Саи-
дович — житель нашего 
округа. Мы поговорили 
с ним о международных 
связях Петербурга, о его 
научной и депутатской 
деятельности, а также о 
выборах, которые пройдут 
18 сентября этого года. 

Âàòàíÿð ßãüÿ: «Â ìîåé æèçíè 
âñå âçàèìîñâÿçàíî»

ÆÈÒÅËÈ ÇÂÅÇÄÍÎÃÎ

Президент ассоциации «Франко-Российский Культурный Комитет» Патрик Макнамара и Ватаняр Ягья


